
分认识到提高经济效益的重要性，要把这项工

作当作经济工作的首要任务来抓。企业提高经

济效益，要在提高产品质量、增加花色品种、

降低物质消耗和加速资金周转方面下功夫。要

制定切实可行的硬措施，把效益指标真正落到

实处。控制行政事业经费支出，各级领导干部

率先垂范，以身作则，带头过紧日子，十分重

要。要采取切实有效的措施，认真清理开支范

围，整顿开支标 准，严格 控制机 构和 人员编

制，大力压缩会议费等各项非生产性支出。对

违反财经纪律的，要严肃处理。当前，要进一

步加强税收工作，搞好税收的治理整顿，坚持

做到以法治税。税务部门要大力开展促产增收

工作，继续清理 整顿 减税免税 和拖 欠税款问

题，严格税收征管，加强税务干部队伍建设。
对国营企业实行 “税利分流、税后还贷、税后

承包”的办法，可以解决现行承包中的一些弊

端，有利于理顺和规 范国 家与 企业的 分配关

系，发挥税收和上交利润经济杠杆的不同调节

作用，是改革的方向，应该积极推行。同时建

议，这个办法应在试点中不断改进和完善。对

实行分税包干的财政体制，大家认为，有利于

克服现行财政包干体制的某些缺陷，是向分税

制过渡的有效途径，势在必行，应当积极进行

试点。
会议期间，王丙乾同志根据明年经济工作

的指导思想并结合财政的实际状况和面临的形

势，对明年的财政工 作提 出了 六个 方面的要

求：（一）强 化 企业 管理，提高 经济效益；

（二）开辟财源，加强税收征管工作；（三）
在推进价格改革，理顺比价关系的同时，采取

必要的措施，减少财政补贴；（四）继续坚持

紧缩方针，严格控制预算支出，注重资金的使

用效益；（五）继续深化财税改革，做好试点

工作；（六）加强管理，严肃纪律，强化财政

法制建设。
会议结束时，王丙乾同志要求各级财税部

门的领导，要深入基层，深入群众，注意研究

和分析经济形势的变化，采取相应对策，抓好

增收节支；要认真总结 “七五” 时期财政工作

经验，拟定 “八五” 财政计划和深化改革的方

案，提出解决财政困难的措施和办法。他要求

大家回去后立即把这次会议的精神向党政领导

汇报，并迅速传达落实到基层，动员各条战线

和全体财税干部职工，共同为完成明年的国家

财政任务而努力奋斗。

读者来信

第二轮企业承包中出现的基数偏低问题应引起重视

编辑同志：

最近我们山西省财政厅对全省12个地市 第二轮承

包的进展情况进行了一次调查摸底。目 前，我省 第一

轮承包到期的企业大部分都进行了 新一轮承 包基数的

测算，全省已有113户国营工 交企业签定 了承 包合同。
我们 发现已经签 定承包合同的企业普遍存在承 包效益

基数偏低的问题。如某市签定承包合同的 16户工 交企

业，确定1991年实现利润基数比前三年目标利润 平均

数低26.7%，比 实际 完成数低27.7%；还贷基数比前

三年目标平均数低27.4%，比 实 际平 均数低14.7%；
上缴利润基数比前三年目标平均数低 21.6%，比 实际

平均数低24.2%。按 发展趋势，到 1995年 承 包 效益基

数比 1989年实际 完成数还要低。

随着国家在治理 整顿中启动生产、启动 市 场各项

措施的贯彻落实，国民经济必 将 走上 良 性循环 的轨

道，市场疲软、生产下滑的 情况是暂 时的，压低承包

基数只能削弱承 包制的作 用，不利 于国 民经 济 的发

展，对财政收入的稳定增长也将带来 隐患。我 们认 为

以 前一段经济运行中出现的暂时困难 为 依 据，压低承

包基数搞第二轮承包是不适当的，这 种倾向 应引起各

级的重视，及时采取措施认真搞 好第二轮 承包的完善

工作。  （山西省财政厅办公 室）
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